

DIRECTOR-PROPIETARIO
Don José Martínez Tornel
REDACTORES
D. José Frutos Escosa.
«Marino Ferni García».

EL DIARIO DE MURCIA

CENSOR ECLESIÁSTICO
Y CONSULTOR EN LA REDACCION
Sr. Doctor Don Rafael Alguacil
ARCEPRIMATE
de can. S. I. Catedral.

DIRECCION, CALLE DE LA SOCIEDAD, 10. PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES. NÚMEROS SUELTOS, CINCO CÉNTIMOS.

LA SEÑORA

Doña María de los Dolores Bellando del Villar

FALLECIÓ EL 15 DE ENERO DE 1898

R. I. P.

En sufragio de su alma estará la Vela y Alumbrado mañana viernes, en la iglesia parroquial de San Antolin y se dirán misas cada media hora desde el alba hasta la una, siendo la solemne a las ocho y media.

Su esposo Don Mariano Cánovas Casanova y demás familia, suplican á sus amigos y personas piadosas asistan á estos cultos y rueguen á Dios por el eterno descanso de su alma.

El Excmo. é Ilmo Sr. Nuncio de S. S., concede 100 dias de indulgencia por cada misa que oyeren, Sagrada Comunión que aplicaren ó parte de Rosario que rezaren en sufragio del alma de dicha finada, y los Excmos. é Ilmos. Sres. Arzobispo de Granada y Obispo de esta diócesis 80 y 40 respectivamente, por los sufragios dichos y además, limosnas que dieren, Via Crucis que aplicaren, oracion, jaculatoria, ó cualquier acto de piedad, devocion ó caridad.

A LOS COMERCIANTES Y TENDEROS DE LOS PUEBLOS

En la antigua alpargatería situada en el Puente se venden los alpargates por docenas á los precios siguientes:

De hombre (guita) finos bigoterías	á 46 reales.
» » lisos	á 36 »
De mozo » »	á 32 »
De mujer » »	á 30 »
De muchacho » »	á 25 »
De niño » »	á 23 »
De hombres, encintados y bigoterías	á 52 »

PUENTE NÚMERO 4.
SU DUEÑO JOSÉ MARTINEZ BENAVENTE

Optimismos exagerados

Copiamos de «El Correo» de Madrid:

«No parece natural que un periódico amigo del Gobierno, como «El Correo», diga, contra las impresiones ahora reinantes en la prensa, que no vé datos bastante sólidos para los optimismos que se están esparciendo sobre el problema de Cuba.

Se da casi por disuelta la Junta filibustera de Nueva-York; se relaciona el eclipse del Sr. Govin con conferencias importantes, y hasta se han anunciado sucesos muy venturosos para antes de fin de mes.

Con todos estos rumores y anuncios se relaciona el alza de valores que estos dias ha tenido la Bolsa.

Es indudable que el planteamiento de la autonomía en Cuba ha de quebrantar las fuerzas de la rebelión é influir en la opinion de los Estados Unidos, si bien esta influencia habria sido más eficaz de haberse planteado las reformas antes de llegar la dolencia á período tan agudo.

Pero por lo mismo que la herida es tan vieja, y teniendo en cuenta que los intereses creados por la guerra hay quien los fomenta y mantiene por miras de puro egoísmo, no creemos nosotros que la mejora venga con la rapidez deseada; y desde luego no vemos motivo bastante para los optimismos que estos dias se cotizan con tanta confianza.

Es posible que en el fondo de los rumores que circulan haya trabajos que nosotros desconocemos; pero hasta ahora, ni en el laboratorio de los Estados Unidos, ni en las filas de los rebeldes, vemos señales de un cambio próximo y radical; y por eso, que no nos dejemos llevar de la corriente, ahora tan general, de verlo todo por cristales de color de rosa.

Debe creerse que la política puesta en ejercicio, ayudada por una enérgica acción militar en los sitios en que esta acción sea precisa, ha de dar resultados positivos; pero

adelantarse á los sucesos dándolos por resueltos cuando están en pie las dificultades, nos parece propenso á decepciones.

Anuncios lisonjeros, que pronto no se confirman, producen desencanto; y para evitar esta reaccion, en cuanto de nuestro esfuerzo dependa, debemos decir que las noticias optimistas que estos dias circulan sobre el problema cubano, nos parecen exageradas.

Carta Política

Madrid 11 de Enero 1898.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA

Hoy ha despachado con S. M. la Reina el Presidente del Consejo señor Sagasta, informándola de varios asuntos de interés, de los telegramas transmitidos por el general Blanco y la fecha de las elecciones.

«A su salida del regio alcazar conversó brevemente con los periodistas el Sr. Sagasta, manifestando que aunque el Gobierno no tiene todavía conocimiento oficial del paradero del ministro insular Sr. Govin, desde luego, asegura que es inexacto el rumor que supone á dicho funcionario fusilado por los insurrectos.

También han despachado con la Reina los Ministros de Hacienda y Gobernacion, poniendo á la firma regia, entre otros decretos de escasa importancia, uno concediendo honores de jefe de administracion á un alto funcionario del Estado y otro autorizando para efectuar, sin las formalidades de subasta, el servicio de impresion y encuadernacion de las estadísticas de comercio y cabotaje, durante los años de 1895 á 99.

El ilustre tribuno D. Emilio Castelar ha visitado hoy en su domicilio al Sr. Sagasta, celebrando entre ambos una detenida conferencia, en la que según parece han tratado de los asuntos de actualidad, singularmente en lo que se refiere á la cuestion cubana.

No se muestra el Sr. Castelar pesi-

mista en lo que se refiere á la campaña de Cuba, y por lo que á amigos íntimos suyos hemos oido, cree que las operaciones que se van á llevar á efecto en el departamento oriental obtendrán satisfactorios resultados para la anhelada paz.

Los reclusos del presidio de Zaragoza han elevado á S. M. la Reina Regente una instancia solicitando, con motivo del santo de su augusto hijo y de la próxima pacificacion de Filipinas, un indulto general, que comprenda toda clase de delitos.

En la referida exposicion hacen presente lo ilusorio que resultan los indultos generales hasta ahora concedidos, dándose el caso de que solamente puedan ser aplicados á un 2 por 100 de los condenados.

Es de esperar que la súplica de esos desgraciados hallará favorable acogida en los caritativos sentimientos de nuestra augusta soberana.

Telegrafia el ayudante de marina de Santa Pola dando cuenta de haber embarrancado en Tamarit, intermediado á aquella bahía, el pailebot francés «Glaneur», que procedente de San Pedro de Terranova, se dirigia á Marsella con cargamento de bacalao.

No ha habido que lamentar desgracias personales.

Con extraordinaria concurrencia se ha verificado el entierro de la señorita Francisca Ezquerdo, hija del ilustre doctor del mismo apellido.

El féretro, colocado en artística carroza, iba cubierto de innumerables y valiosas coronas.

El cadáver de la encantadora joven recibió cristiana sepultura en el cementerio de San Lorenzo.

La tendencia actual que claramente se manifiesta en la Bolsa de Madrid, á poco que se estudie el movimiento de compra y venta, es indudablemente de alza. En vano la especulación, que procede por cálculos basados en el infinito número de contrariedades que nos rodean, hace sus componendas financieras contando con una próxima depreciación; ello es que, contra semejantes cálculos, los hechos, con su fuerza brutal, deshacen las combinaciones fundadas en la baja, y prueban que el mercado se sostiene firme y resuelto.

A 64,80 cerró el 31 de Diciembre el 4 por 100 interior; á 63,50 comenzó el año nuevo, y á 64,35 se hallaba el dia 7, con tendencia á subir más. Las obligaciones de Aduanas varían muy poco sus cambios de 96,55, y las Filipinas, sobre las cuales recae hoy la especulación al contado como un excelente empleo de capital, tampoco sufren oscilaciones en sus precios de 95,90 á 96 por 100. El 4 por 100 exterior mantiene su tipo de 79,85, y los demás valores, en general, encuéntranse impresionados de esta especie de confianza en el sostenimiento de los fondos públicos.

En cambio el precio de los francos continúa más elevado de lo que fuera de desear, y así continuará hasta que medios económicos, ajenos á estas ligeras impresiones que damos sobre la situación de la plaza, pongan remedio á tan perjudicial desnivel.

E. BERMUDEZ.

LA DESTREZA NO TIENE VALOR HIGIÉNICO

Todos los movimientos exigen un aprendizaje, porque, ya hemos dicho, no hay movimientos aislados. Un miembro auxilia á otro y la actitud del cuerpo favorece ó entorpece el juego de brazos y piernas.

Para que todos los miembros que concurren á la ejecucion de un movimiento tomen en él una parte realmente útil, hace falta una especie de disciplina que distribuya á cada músculo su papel particular.

No es creíble, más que por los que asisten con asiduidad á los gimnasios, que tengan direccion, el aumento de la potencia de contraccion en el músculo que trabaja todos los dias; este aumento de fuerza es tan

rápido, que seria difícil explicarlo sino se pensase en la intervencion de la educacion.

En tésis general, el ejercicio es un medio; pero sin perder su carácter de medio higiénico, puede en ciertos casos considerarse como fin.

El jóven debe ejercitarse, el niño debe ante todo moverse. Para alcanzar un desarrollo armónico de todas las aptitudes físicas no deben particularizarse ciertas aptitudes. En una palabra, es preciso tanto en el orden físico como en el intelectual tratar de desenvolver de un modo general las facultades del niño. Antes de hacerlo tirador, por ejemplo, es necesario que sea diestro y ágil.

A medida que el niño se hace hombre, la educacion física se vá modificando.

No conviene el adiestramiento para sobresalir en una forma cualquiera de gimnasia, es decir, no conviene elegir aquellos ejercicios á que la conformacion del individuo se preste mejor, lo que importa es el equilibrio de las diversas facultades físicas, no el predominio de una de ellas.

En todo ejercicio hay dos partes de trabajo: una que efectúa el músculo, y otra los centros nerviosos. Los nervios ordenan el movimiento, lo regulan y lo coordinan. Los músculos al mandato de los nervios, entran en contraccion con la fuerza exigida, se asocian y trabajan de concierto para mover los huesos de los miembros y del tronco en la direccion que se quiera. El movimiento, como acabamos de ver, está sujeto á estos dos agentes: los nervios y los músculos, uno que dirige que es la célula nerviosa y otro que obedece que es la fibra muscular.

Dos cualidades físicas proceden esencialmente de los centros nerviosos: la destreza y la rapidez.

Consiste la destreza, en el acuerdo perfecto de los músculos que se ejercitan en un movimiento, el cerebro es el que dirige y coordina la accion de los músculos.

«La estructura del cuerpo no es más que una condicion accesoria de la destreza; los miembros de un hombre diestro son los instrumentos de su cerebro, y un buen obrero sabe sacar partido de un mal instrumento.» Así se ve á algunos hombres servirse de una mano mutilada con la mayor agilidad.

De lo expuesto, resulta, que los centros nerviosos son los agentes principales, los huesos y los músculos no son más que los factores accesorios de la precision de los movimientos.

Muchos de los ejercicios que se emplean para la educacion de los jóvenes no tienen otro objeto que hacerles adquirir destreza, y esta clase de ejercicio no tiene ningun valor higiénico porque no son incompatibles con la debilidad y la falta de salud. La destreza es una cualidad cerebral, y no es higiénico aumentar el trabajo intelectual tan recargado ya en los jóvenes.

Queda, pues, demostrado que la destreza no es higiénica; pero no por eso dejamos de conocer que es práctica y muchas veces útil; pero es más práctico y necesario dar al niño pulmones bien desarrollados que destreza.

El Director del Gimnasio.
FRANCISCO MORENO GIMENEZ.

La Hermana de la Caridad

Hay seres en esta vida, ante cuya presencia no puede por menos el hombre que inclinar su cabeza en señal de respeto, y proclamar espontáneamente la abnegacion admirable de los mismos.

No hago referencia en esta afirmacion á los hombres eminentes que en todos siglos han existido y que por su talento han logrado conquistar un nombre glorioso en la historia de la Humanidad, ni tampoco á los héroes que con su valor han salvado á sus pueblos del ominoso yugo del opresor, no; aludo únicamente á la Hermana de la Caridad, á esa mujer insignie en cuya frente fulgura el esplendor inefable de la humildad y que sin tanta resonancia

ni popularidad verifica en el limitado recinto de un hospital acciones dignas de la pluma de un Zorrilla y de la elocuencia de un Crisóstomo.

La Hermana de la Caridad es una figura simpática, por muchas y poderosísimas razones.

Si atendemos al espíritu predominante de este siglo en el que no se tiene más que á satisfacer voluptuosos deseos precipitándose en el lodazal de las pasiones y del vicio, ¿con cuánta evidencia no resaltarán á nuestros ojos las hermosísimas prendas que adornan á la hermana de la Caridad?

Ella, haciendo abstraccion del mundo, adversario poderoso de nuestro espíritu y mirando cual emponzoñador veneno sus fugaces y mentidos placeres, no ha vacilado en abrazar la religion; uniéndose á ella con los vínculos más estrechos, se despoja de todo cuanto identificarse puede con las humanas miserias y ciñe á su cuerpo el tosco y pesado sayal de la religiosa, imponiéndose desde aquel momento graves responsabilidades y pesadas obligaciones.

Ella, con esa unción evangélica que brota de sus labios, dulcifica las penas de tantos y tantos desgraciados como, careciendo del apoyo de sus familias y de medios para su subsistencia, son acometidos por una traidora enfermedad que les lleva á las puertas de la muerte.

Ella, cuando la necesidad lo exige, se ofrece gustosa á atravesar la inmensidad de los mares para consolar al soldado que peleando por su honor ha caido herido en medio del campo de batalla.

Y ella, por último, en esas tenebrosas noches del invierno en que el extridente zumbido del huracan amenaza destruir con su potente furia todo cuanto á su paso encuentra, vela solícita y sin que nada le arredre por aquel desgraciado que prostrado en un lecho sombrío, lucha con los dolores de una larga y penosa enfermedad. Contempla su livido semblante, observa sus movimientos, sufre con él, le dirige frases heuchadas de dulzura y con ellas, apartándole del desaliento, logra guiar su corazón por el suave sendero de la esperanza.

Una mujer, en la que concurren cualidades tan preciadas es una figura simpática ante la cual no podemos menos de exclamar: «¡Llor á la hermana de la Caridad!...»

Estanislao Abellan.

LOS DOS CONGRESOS

EL DE HOY

El Congreso actual, próximo á ser disuelto, se compone, según las cifras de «La Epoca», de los siguientes individuos:

Conservadores, 276; amigos del señor Silvela, 12; liberales, 109; carlistas, 10; integros, 1; republicanos, 2; independientes, 1.

Total, los 411 diputados que habia al suspender sus sesiones las Cámaras.

EL DE MAÑANA

El Congreso próximo á elegirse tendrá, con ocho ó diez votos de diferencia, la siguiente composicion política, según noticias de «La Correspondencia», periódico aficionado á practicar esta suerte de investigaciones... en los centros oficiales.

Amigos de Silvela y próximos á unirsele, 40; romeristas y conservadores no silvelistas, 20; republicanos y carlistas, 30; por error de cálculo, independientes y nocedalistas, 10; liberales, el resto.

CONSECUENCIA

Pocas veces se ha trazado un cuadro más exacto de lo que son las elecciones en España.

UN PERRO

Hecho extraño ocurrido en Londres la noche del asesinato del actor Terris:

La esposa y los dos hijos del célebre actor estaban en el comedor de su casa. El reloj marcaba las siete y veinte. De pronto, el perro que tenía

en la falda Mrs. Terris salta al suelo como loco y empieza á lanzar aullidos desesperados, á correr alrededor de la habitación y á dar saltos contra la puerta, viendo que no le abrían pronto. «¿Pero qué es lo que vé?»—preguntaba la señora,—y no acertaban sus hijos á adivinarlo, ni á comprender el extraño rapto del animal.

Este quería muchísimo á su amo, y luego se cayó en la cuenta de que en el momento mismo en que el perro procedió de manera tan extraordinaria estaban asesinando al actor.

LO DEL DIA

Si esta sección ha de reflejar el semblante del día, hemos de comenzar escribiendo este número por donde acabamos el de ayer.

Ha seguido el viento, no ha cesado la lluvia. Y como aquí, en toda la provincia; pues de los pueblos ribereños nos dicen «agua va», y del Pantano han levantado dos compuertas, que ya ayer tarde acrecieron el caudal del Regueron, en cantidad considerable.

Sin embargo, con lo que se sabe que ha llovido hasta el presente, no pueden temerse daños sensibles, ni menos inundaciones, ni aun parciales. Ahora, si hoy lloviera como ayer ¡María Santísima!

No quiera Dios que se nos agüe el agua que con tanto regocijo se ha recibido en los campos desolados; porque un contratiempo, ahora, de tal naturaleza, abatiría los espíritus esperanzados.

Con el día de ayer, de tan fuerte viento por la mañana y de tanta lluvia y viento por la tarde, se suspendió la vida normal de la ciudad.

Los comercios estuvieron desiertos, las oficinas solitarias, las obras suspendidas, las escuelas y colegios silenciosos.

Ni en la plaza pública, donde se compran las viandas, hubo la concurrencia de costumbre. Parece que en días como el de ayer ni aún se come; pero es que la mayor parte de las familias se arreglan con lo que se puede comprar de la tienda inmediata, con lo que hay en las casas, ó lo que se adquiere del vendedor ambulante, que va el pobre por las calles sufriendo impertérrito la lluvia y gritando sus mercancías más contento que unas pascuas.

Así es que no hay noticias. No hubo... ni pobres, «que siempre los tendremos entre nosotros».

El correo trajo algún retraso y se vendieron más periódicos que de ordinario, por la lista de la lotería, que una vez más ha dejado chasqueados á los jugadores de esta ciudad, que no tienen suerte según se ve, y que siguen excitados con la codicia de un gordo, sea el que fuere. Pero esto pasará, porque los desengaños repetidos, enfrían todos los entusiasmos.

Total que el día de ayer, fué un día más en el tiempo, sin utilidad general. Un día quebrado, de fiesta forzosa, de gandulería involuntaria.

A las tres y media de la tarde hubo que acudir á la luz artificial para poder escribir.

Fué, en todos sentidos, día de poca luz.

La defraudación á la Hacienda

LA PENA DEBE MODIFICARSE

Aunque parezca radical la teoría, nos declaramos abiertamente contrarios al correctivo pecuniario tal como hoy existe, por considerarlo ineficaz y tiránico. Bastante castigo tiene el que elude el impuesto con pagar, cosa fácil si la Administración cumple sus deberes, y con que se le prive del ejercicio de ciertos derechos mientras no acredite que pagó su cuota.

Se comprende que la penalidad se dirija en ciertos casos contra el agente de la Hacienda que, teniendo obligación de investigar, no lo hace; pero nunca contra el contribuyente, imposibilitado de rechazar el impuesto tan luego es descubierto, y al cual todo lo más que puede exigirse, por vía de pena, es un prudente interés de demora por el año anterior al descubrimiento de la falta, plazo máximo en que ésta puede pasar desapercibida para una Administración medianamente organizada.

Solo así es posible establecer relaciones de buena fe entre el Fisco y sus administrados; solo así tendrá alguna vez la Hacienda seguridad

de que todos los obligados figuran en sus repartimientos y matrículas; solo así reinará algún día la moralidad é igualdad contributiva, y no vivirán los españoles bajo el peso de penas ruinosas por lo enormes y á veces inevitables, ni enredados en las espesas mallas de insoportable expediente, más propenso al cohecho que al fin, nunca conseguido, de tales procedimientos.

La experiencia nos dice que las penas excesivas y el temible proceso de defraudación, solo producen dos efectos principales: uno, que el industrial ó el propietario vivan perpetuamente intranquilos, á merced del investigador y expuestos á procedimientos interminables que le hacen perder el tiempo, el dinero y crédito, si no llega la salvadora confabulación; otro, que la Administración pierda un tiempo precioso sin resultado práctico; pues ya se sabe que, en muchos casos, solo es llevado á la barra el que incurre en desagrado, ó tiene la desgracia de formar parte del rebaño destinado al sacrificio, que el funcionario suele ofrecer en expiación de sus interesadas tolerancias.

En la conciencia de todos está cuanto decimos. ¿Por qué entonces no se rinde la Administración á la evidencia y se varía su sistema?

Pues si hay tal convencimiento, preferible es que desaparezca lo que no sirve mas que de obstáculo á los legítimos fines del Tesoro y de oprobio y molestia al contribuyente, y que la acción de aquel se funde en la responsabilidad de sus agentes, que así trabajarán con el celo á que les obliga el mayor interés que deben tener por que se cumplan las leyes, expuestas de suyo á infracción por el disculpable incentivo del interés privado y por los censurables hábitos que ha llevado á nuestras costumbres públicas el equivocado sistema que nos rige.

De este modo es, á nuestro juicio, como cumplirá la Administración sus altos fines, que no son seguramente los de oprimir, sino los de amparar.

¡LLUEVE!

Con el ceferillo alado, con la brisa dulce y leve, con cuanto en el cielo gira y en la atmósfera se mueve...

Llueve!

Cuando el año es de sequía y la tierra está cual fragua, á la planta en su agonía no baja una gota de agua.

Pero si una vez no más la lluvia á bajar se atreve, de llavias te cansarás, pues mas que la tierra embebe

Llueve.

Lo mismo que los consumos que se dan á la exclusiva, así las aguas y grumos, la sequedad excesiva.

Si no llueve, ni blanquea allí en España la nieve; pero si una vez gotea, dos y tres y cinco y nueve

Llueve.

Nos dió sus lluvias Noviembre con gran oportunidad; después el mes de Diciembre nos dió mayor cantidad.

Llegamos al mes de Enero, que es frío como la nieve, y aunque el tiempo va ligero y la temperie se mueve

Llueve.

No hay que decir «Aguá Dios», ni que el caracol se moja; pues de esa canción en pos se suele mojar la hoja.

Hay que decir: «Amirad si no llueve, cual conmueve á Murcia la sequedad; y que cuando llueve, llueve de verdad.»

Ayuntamiento

SESION DE AYER TAMBE

Fué presidida por el alcalde señor Pausa y asistieron los concejales señores Moreno Fajardo, Clemares, Bautista Monserrat, Sanz, Eras y Parra.

Se aprobaron el acta de la sesión anterior y las cuentas y los pagos de la semana sin que hubiera ningun otro asunto puesto en la orden del día.

Después de terminado el breve despacho el Sr. Alcalde hizo saber al ayuntamiento las noticias recibidas sobre el aumento del embalse del Pantano, que había obligado á abrir dos compuertas para el desagüe y de las disposiciones tomadas para evitar los posibles perjuicios

en caso de producirse una avenida de importancia en el río Segura.

El Sr. Clemares manifestó que el municipio estaba satisfecho de la prevision del Sr. Alcalde; y no habiendo otros asuntos de qué tratar se levantó la sesión.

NOTICIAS LOCALES

DE CUBA

A últimos de este mes y en el mismo vapor en que embarcó el general Segura, desembarcarán en la Península nuestros paisanos y queridos amigos D. Dionisio y D. Enrique Terrer, coronel y primer teniente de infantería, respectivamente, los cuales han hecho una brillantísima campaña en Cuba.

Desearnos un feliz regreso á tan distinguidos militares.

Billete falso

Memos visto uno de cincuenta pesetas, de los que tienen el retrato de Goya, falso; pero están tan mal hecho, que se conocen en fijándose un poco.

Aclaracion

Por tergiversacion nuestra de palabras, digimos ayer que D. Francisco Albaladejo Brugarolas había sido nombrado comisionado de apremio de Totana; siendo así que su nombramiento es de Agente Ejecutivo para la recaudacion en dicha duodécima zona.

Naranja especial

Hemos tenido el gusto de probar unas naranjas que nos ha regalado nuestro amigo D. José Gomez Diez, de su huerto de Alquerías, y, en verdad, decimos que no hemos gustado nunca naranjas mejores. A su gran tamaño y hermosura, unen un gusto delicadísimo, un ácido tan dulce y exquisito, que se pueden presentar en competencia con todas las del mundo. No tienen piñón, ni fibras duras, sino que se deshacen en la boca como la cosa más tierna y deliciosa.

Donativo

Nuestro estimado amigo D. Martin Perea, entregó anoche al Sr. Salmeron, como depositario de la comision ejecutiva del Monumento á Cánovas, la cantidad de 640 pesetas, como primera partida de la suscripción abierta en el Casino de Mula.

El Sr. Perea, leal con la buena memoria de D. Antonio Cánovas, se propone aumentar dicha cantidad para que esta provincia rinda el debido tributo al insigne estadista.

D. e. p.

En el convento de Madre de Dios, pasó anteanoche á mejor vida, á la edad de 24 años y 5 de religion, Sor Josefa de la Encarnacion Bernal Parra, á quien Dios habrá concedido el cielo en premio á sus virtudes.

Reciba su afligida familia nuestro pésame.

En Tetana

Ha sido detenido en Totana un joven por robar nueve latas conteniendo petróleo á Jerónimo Martinez Cánovas.

Pensiones

Con cargo á esta Tesorería de Hacienda se han concedido pensiones á los padres del soldado fallecido en Cuba José Illán Vidal, de 182'50 pesetas anuales, á la viuda del sargento José Manuel Caravaca, muerto en dicha isla, 273'05; á D. Isabel Maiguez, viuda del capitán de artillería D. Vicente Mustioles, abonable desde el 16 de Septiembre, de 1,277'50, y á D. Encarnacion Mulero, viuda del alférez de infantería de Marina D. Mariano Borrojo, la de 638'75, abonable desde el 11 de Noviembre último.

Recluta detenido

En Guadalupe ha sido detenido por la guardia civil de Alcantarilla el recluta del actual reemplazo, Antonio Martinez Capel, que lo reclamaba el jefe de esta zona militar.

Cesante

Ha sido declarado cesante el agente de vigilancia Juan Sanchez Illán.

Mal piso

En la calle de los Pasos de San Diego son frecuentes los hundimientos en el piso. No hace muchos días tuvo el tajo del ayuntamiento que arreglar un enorme boquete que se había formado y después ha ocurrido ceder el terreno al pasar un carro

y tener que desembarrancarlo á fuerza de fuerzas. El tránsito por allí es muy peligroso y conviene arreglarlo cuanto antes.

Cesantía

Dice «El Pueblo»: «En virtud de expediente, se ha suspendido de empleo y sueldo al Oficial primero de la Estación telegráfica de Lorca, D. Antonio Saravia Vivancos, por haber cursado con varias horas de retraso un telegrama expedido por el Sr. Gobernador al Alcalde de dicha ciudad, con carácter de urgente.»

A Granada

A Granada y no á Valencia es á donde va destinado de oficial 1.º de las oficinas de Hacienda el Sr. D. Vicente Mari Soler.

Entre hermanos

En Pozo-Estrecho ha ocurrido una riña entre dos hermanos, causándose lesiones mutuamente. La guardia civil de Pacheco los ha detenido y puesto á disposicion del juzgado.

Por robar esparto

Han sido detenidos por la guardia civil de Mazarron dos individuos por robo de 190 kilogramos de esparto de la finca que en Llano del Alamillo posee D. Ginés Vivancos.

Lorca

TRASLADO.—Con sorpresa y disgusto hemos recibido la noticia del traslado de que ha sido objeto el administrador de correos de esta ciudad, nuestro amigo D. Sebastian Bueno.

Es el Sr. Bueno un funcionario tan modesto como honrado y celoso en el cumplimiento de su deber, y en él ha sabido captarse las simpatías y el aprecio de toda la poblacion, durante el tiempo que viene al frente de su destino.

ENFERMO.—Hace días, se encuentra enfermo de algun cuidado, don Pedro Martinez, padre de nuestro amigo el acreditado industrial don Andrés Martinez.

LLUVIA.—Ayer tarde volvió á caer una lluvia abundantísima y larga.

PREMIO.—Por S. M. la Reina Regente, ha sido concedido un premio para el Certamen Regional del Ate-
neó de Lorca.

PANTANO.—La altura del embalse del Pantano era en el día de ayer de 40'91 metros. Con la lluvia de hoy ha aumentado el embalse.

BENEFICIO

Anteanoche se verificó en el teatro Romea con numerosa concurrencia en todas las secciones, el beneficio de la primera pareja de baile la simpática Lola Dominguez y el maestro Angel Pericot.

En todos los números obtuvieron los jóvenes artistas continuados y entusiastas aplausos gustando muchísimo el baile nuevo presentado y haciendo un doble programa á petición del público, que, como de costumbre, lo pidió así con sus aplausos.

En las peteneras que bailaron en el entreacto de la comedia puesta á tercera hora, alcanzaron la Dominguez y Pericot una ovacion; siendo obsequiados también con varios bonitos regalos ella y él, no faltando los ramos de flores en el escenario arrojados por los admiradores de la bella bailarina.

Los beneficiados trabajaron mucho y bien y el público les demostró plenamente sus simpatías.

Se pusieron en escena la comedia «La mamá política» en la que trabajó por primera vez en esta temporada el actor Sr. Fernandez; «Torear por lo fino» y «La última carta» que ha continuado representándose con éxito completo y pidiendo el público la presentacion del autor.

Para Fomento

Con destino á las atenciones de dicho ramo se han librado á esta Delegacion de Hacienda 16.825 pesetas.

Casa de Socorro

De heridas leves causadas por accidente, han sido curados Domingo Rodriguez y la niña Josefa Nicolás. A la consulta asistieron ayer 26 enfermos.

Cartagena

De «El Noticiero» es el siguiente lamento:

«Continuamos sin cobrar los agraciados en el último sorteo de Navidad con premios de 2.500 pesetas.

Es un colmo.
La única vez que nos cae la lotería... ¡no nos pagan!

—En el tren correo de hoy ha llegado á esta poblacion el reputado Dr. D. Alfredo R. Vifornos, quien practicará una delicada operacion á nuestro amigo D. Emilio Gilabert, que desde hace tiempo viene padeciendo de peligrosa enfermedad.»

Bautizo

Ha sido bautizado solemnemente en la iglesia parroquial de San Nicolás, la primera hija del Sr. D. Juan Viudes, primogénito de los señores Marqueses de Rioflorida, siendo apadrinada la nueva cristiana por su tío el Sr. Marqués de Beniel y por su bisabuela la respetable Sra. Marquesa viuda de Rioflorida.

Viajeros

Ha llegado procedente de Lorca, acompañado de su hijo el Sr. D. Juan Musso Sanchez de Sicilia.

—Se encuentra en esta capital el joven abogado de Caravaca D. Pedro Guerrero Gallego.

—Ha regresado de Madrid nuestro amigo D. Juan Lopez Gomez.

Solicitud

D. Félix Martí Alpera, maestro de la escuela superior de niños de Lorca, ha solicitado fuera de concurso la de igual clase de Cartagena, vacante en la actualidad.

Pensionados

Han obtenido la pension anual de 182'50 pesetas Joaquin Villalonga, Francisco Más, Félix Marin, José Molina, Antonio Torro, Rosa Rubio, Mariano del Pozo, Francisco Ruiz y José Ruiz, padres de soldados de esta region fallecidos en Cuba.

Delegado

Ha sido nombrado Delegado de Hacienda de Madrid el que lo fué de la de esta provincia D. Ernesto de Boneta.

Publicacion

Hemos recibido el primer número de «La Reforma», importante Revista que ha empezado á publicarse en Madrid, dirigida por el abogado de aquel Colegio D. Francisco Prieto Mera, cuyo periódico viene á la prensa á defender los intereses del comercio, de la propiedad y de la industria, y á propagar las reformas que exige en todas sus manifestaciones la Administracion pública.

Pagos á los maestros

Dice «El Pueblo»: «Nos consta que el Sr. Gobernador dedica el tiempo de que puede disponer á procurar que se normalicen estos pagos cuanto sea posible. Como persona muy ilustrada y amante del progreso de España, no puede mirar con indiferencia esta cuestion vitalísima para la cultura popular.

Estamos seguros que dado su interés pueden estar tranquilos los maestros, y esperar con confianza pero sin impaciencias, que podrian traducirse en desconocimiento de lo que por ellos está haciendo esta autoridad.

Al mismo tiempo y como consecuencia de lo dicho, nos permitimos llamar la atencion de la clase sobre un punto de capital interés para su razon. Maestros hay que si no son atendidos en sus pagos, tampoco sus escuelas son atendidas por ellos. Son pocos: pero así y todo, son bastantes para producir el descrédito. Este descrédito hace que sea interés de todos corregir el mal, tanto mas cuanto que de no corregirlo pudiera extenderse, como suele suceder en todo género de mal.

Abogamos por que los pagos se hagan con regularidad, y con esto demostraremos estar en favor de la primera enseñanza; pero al hacer las indicaciones precedentes, todavia demostraremos mucho mejor nuestro decidido interés por la enseñanza y su personal.

Nota militar

El teniente coronel de infantería, D. Ricardo Calzada, que desempeñaba el cargo de primer jefe de la caja de recluta de esta zona, ha caudado baja por pase á la de Lorca, habiendo sido nombrado para sustituirle en su destino de vocal de la Comision mixta, el de igual clase del arma de caballería D. Adolfo Pierrad, del regimiento de esta capital.

Juntamento

Alcaldía Constitucional de Murcia.
A instancia de los Sres. Procuradores del heredamiento del Turbedal, se convoca á Juntamento á los interesados en el referido cauce, para el día 18 del corriente, á las diez de la mañana, en las Salas-Consistoriales de esta capital, con objeto

de presentar cuentas, elegir nuevos Procuradores y Veedores y resolver cualquier otro asunto de interés general.

Lo que se hace notorio, á los efectos que determinan las ordenanzas. Murcia 11 de Enero de 1898.—L. PAUSA.

Peluquero

Nuestro amigo el conocido maestro peluquero Sr. Barceló, que por muchos años ha estado establecido en la calle de la Trapería, se ausenta de esta capital para trasladarse á Alicante, en donde fijará su residencia.

Al encargarnos que le despidamos de sus amigos nos manifiesta que su compañero y vecino Sr. Clavel queda encargado de servir á los parroquianos del Sr. Barceló, que quieren honrar su establecimiento, en la seguridad de que han de quedar complacidos.

Audiencia

CAUSAS PARA HOY:

En la seccion primera, en juicio oral, una de San Juan y dos de Mula, por lesiones.

Letrados, Sres. Pardo, Cierva y Sandoval.

Procuradores, Sres. Santisteban, Calderón y Salvat.

En la segunda, una de Lorca y dos de Cartagena, por lesiones, hurto y disparo, respectivamente.

Letrados, Sres. Diez y Sanz de Revenga (en dos) y Llanos.

Procuradores, Sres. Navarro, Calderon y Gonzalez Sanz.

Procurador

Por el juzgado de la Catedral se ha hecho saber que ha cesado en el desempeño de su cargo el procurador D. Fernando Perez Vidal.

Boda

Han contraído matrimonio en Fortuna la bella Srta. D.^a Isabel Pagan Carrillo y el joven comerciante D. Francisco Lopez, á quienes enviamos nuestra afectuosa enhorabuena.

Taquigrafía

Hemos recibidos «Apuntes de Taquigrafía» que dedicados á los alumnos del Circulo Cotólico ha escrito el Sr. Pimentel.

En ocho páginas se compendian las más indispensables nociones del arte de la taquigrafía, y estos apuntes serán sin duda de utilidad para los jóvenes á quienes están dedicados.

Acciones

Se ha acordado admitir á la contratación pública de la Bolsa, las 12.500 acciones al portador números 1 á 12.500, de 200 pesetas cada una, emitidas por la Sociedad anónima denominada «Compañía de Ensanche, Urbanización y Saneamiento de Cartagena», con todo el desembolso.

Elogio merecido

«La Voz de Ciezas» aplaude por considerarla acertadísima, la elección para diputado provincial por aquel distrito de nuestro particular amigo D. Salvador Martínez Moya, á quien llama el colega «una de las más salientes ilustraciones del foro murciano, joven de relevantes dotes y reconocido talento, con cuya exclusiva eficacia se ha abierto paso hasta el envidiable puesto que hoy ocupa en estrados.

Su actividad, su competencia y su seriedad—añade «La Voz»—son garantía de acierto en el desempeño del nuevo cargo, así como su elevación de miras, su rectitud y su energía lo constituyen en un buen defensor de los intereses del distrito que va á representar en la asamblea provincial.»

TEATRO ROMEA

Anoche, con bastante concurrencia, se estrenó el juguete en un acto y en prosa titulado «Luisa», del joven dibujante y empleado en estas oficinas de Hacienda, D. Santos Moya.

Con un asunto sencillo, brevemente desarrollado y con facilidad y acierto escrito, ha demostrado el Sr. Moya, en esta su primera producción teatral, buenas aptitudes para cultivar este género con éxito y provecho.

Celebró el público las felices ocurrencias que tiene la obra en sus principales escenas, y al final aplaudió y pidió la presentación del autor en la escena, saliendo el señor Moya á recibir la manifestación de agrado de la concurrencia.

La interpretación fué irreprochable.

El Sr. Espantaleon trabajó con

gusto y sacando todos los efectos posibles á su papel.

Muy bien en los suyos la Sra. Alicia y los Sres. Navas y Garcia.

Enviamos nuestra enhorabuena al Sr. Moya por su «Luisa».

Mejorada

Ha mejorado felizmente en su enfermedad, la señora de nuestro amigo D. José Cremades. Deseamos que continúe mejorando y que se restablezca rápidamente.

EL TEMPORAL EN MURCIA

El temporal de lluvias que viene descargando en esta ciudad y que ayer tarde lo hizo con una abundancia y fuerza extraordinarias, ha sido general en la provincia, y particularmente por la parte que para nosotros es más de temer, que es aquella en que las aguas son recojidas por el Pantano de Lorca, para venir luego, las sobrantes, discurriendo por nuestros cauces á pasar por esta huerta.

Ayer mañana ya había comenzado el Sr. Alcalde á recibir noticias de que el Guadalentín había aumentado bastante su caudal ordinario y que en el Pantano se había abierto una compuerta.

Puesto ya sobre aviso el Sr. Alcalde, prestó al asunto la atención debida comenzando á dictar algunas disposiciones para que con toda oportunidad le fuera comunicado el curso de la crecida. Se avisó á este fin al Alcalde de Calasparra.

Ayer tarde las últimas noticias que se habían recibido en el ayuntamiento, eran de Lorca á las diez menos cuarto de la mañana; hora en que el embalse del pantano era de 41 metros, 7 decímetros, y se habían abierto dos compuertas y la crecida del Guadalentín iba en aumento.

Por el Sr. Alcalde se ordenó que se diera aviso á los partidos de nuestra huerta de lo que sucedía, por lo que pudiera ocurrir, aunque no eran de temer daños graves, gracias á la existencia del canal de desviación del Guadalentín.

El Sr. Gobernador por su parte tomó desde que tuvo noticias de lo que ocurría por los telégramas del alcalde de Lorca que á continuación publicamos, las medidas convenientes; telegrafando á Lorca, Calasparra y Cieza, para saber el caudal existente en el Pantano y el río Segura; dió aviso á las autoridades de Orihuela y al alcalde de Alicante, y ordenó que por la guardia civil se previniese á los vecinos de los terrenos que más inmediatamente pudieran sufrir los males de una inundación.

Los telegramas en que el alcalde de Lorca daba al Sr. Gobernador noticias del temporal, dicen así:

«A las 10 m.

Segun me participa el director del Pantano de Puentes, efecto de la constante lluvia de anoche, ha quedado totalmente abierta una de las compuertas de fondo del citado Pantano. El Guadalentín trae una crecida imponente.»

«A las 11'45 m.

Ampliando mi anterior telegrama participo á V. S. que segun me dice el Director del Pantano á las 9'24 de esta mañana el nivel del citado vaso media 41 metros 7 decímetros y que el embalse continuaba subiendo, por lo que se ha visto obligado á abrir la segunda compuerta del fondo.

Ambas compuertas arrojan al cauce del Regueron un total de 79 metros cúbicos de agua por segundo.»

A última hora de la tarde el señor Alcalde recibió los siguientes telegramas:

Del alcalde de Calasparra.

A las 2'30 t.

«El Segura con un metro de crecida. Si aumenta avisaré.»

El mismo telegrama dirigió dicha autoridad al Sr. Gobernador, que recibió tambien el siguiente del alcalde de Cieza:

«El Segura tiene una crecida de dos metros. Llueve torrencialmente. Seguiré avisando si aumenta crecida.»

Por el Sr. Gobernador y el Sr. Alcalde se dispuso que durante toda la pesada noche prestaran servicio de guardia en el gobierno y el ayuntamiento respectivamente, retenes de agentes de vigilancia y guardias municipales.

Son de elogiar todas estas medidas de precaucion tan acertadamente adoptadas por ambas autoridades, local y provincial.

En las primeras horas de anoche la crecida del rio era de poca consideracion.

El temporal no ha alcanzado solo á esta provincia, sino que habiéndose dejado sentir tambien con gran intensidad por las inmediatas de Albacete, Alicante, Valencia y Almería debe haber causado en toda esta comarca malos efectos.

Por lo pronto anoche se podían apreciar estos en esta capital por estar interrumpida la línea telegráfica con Madrid.

Entre Albacete y Alcazar de San Juan cayeron varios postes dejando cortada la comunicacion, que no podía lograrse tampoco por Valencia por haber ocurrido lo mismo entre esta última capital y Almansa.

Por Aguilas y Guadix tambien ocurrieron iguales desfectos.

Y en el interior de la provincia no funcionaba tampoco el telégrafo con Aguilas, Mazarron y su Puerto.

A última hora se nos dice que el canal de desviacion ha tomado la gran cantidad de agua que arrojan las dos compuertas levantadas del Pantano, y que si no hubiera sido por dicho canal, al Regueron no hubiera podido resistir tan inmensa cantidad de agua.

Las compuertas del Pantano habido necesidad de abrirlas, porque aquel inmenso depósito de agua amenazaba rebasar el muro de contención.

Anoche se recibieron en el Gobierno civil los siguientes telegramas: «Alcalde de Lorca

A las 8 y 10 noche.

«Sigue el tiempo amenazando lluvia.

La riada no decrece. Sin noticias de la dirección del Pantano.

Informes fidedignos aseguran que la altura del embalse asciende á 43 metros.

Avisaré novedad.» «Alcalde de Cieza.

A las 8 y 20 noche.

El Segura ha subido un metro más desde mi anterior.

El tiempo sigue sin aclarar y lloviendo copiosamente.»

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY 13 DE ENERO

San Gumersindo y San Leoncio.

ALMANAQUE

Sale el sol á las 7'22; pónese á las 4'56.

La Luna á las 10'48 n. y 9'55 m.

SANTOS DE MANANA

San Hilario y Santa Macrina.

VELA Y ALUMBRADO

Está hoy en la iglesia de Santa Isabel por la Reverenda Madre Sor Maria de los Dolores Dodero Estoup, Abadesa que fué de esta venerable Comunidad; congregante. Mañana en San Antolin.

CULTOS

SIERVAS DE JESUS: Al toque de oraciones se celebra un novenario al Dulce Nombre de Jesús.

Hoy lo ofrecen D.^a Antonia Berja y D.^a Dolores Noguera, en sufragio de sus padres respectivos y D. José Noguera.

Observaciones Meteorológicas

DEL DIA 12 DE ENERO

TEMPERATURA

A las 8 de la mañana: 14 grados y 2 décimas.

A las 3 de la tarde: 13 grados y 8 décimas.

Temperatura mínima, 11 grados y 8 décimas al aire libre y bajo techo; temperatura del suelo, por la noche, 11 grados y 4 décimas.

Temperatura máxima á la sombra, 15 grados y 6 décimas; ídem al sol, 18 grados y 0 décimas.

Viento.—Por la mañana á las 8, viento huracanado de NE. Por la tarde á las 3, viento fuerte de NE.

Cielo por la mañana, cubierto. Por la tarde, cubierto lloviendo.

Presión: á las ocho de la mañana, 762'3 mm.

Por la tarde á las 3, 759'9 mm.

Evaporacion, 4'2 mm.

Accidentes, lluvia 6,9.

COLOCACION.

—L desea encontrar de criada en casa particular una joven de 22 años. Darán razon en la calle de San Isidro, num. 16 preguntando por el tejedor.

SE VENDEN en la calle de la Merced, núm. 20, dos balcones de libro, nuevos, en precio barato; cuatro ventanas de libro; tres puertas de patio, una puerta de sirtidero y unas persianas de movimiento para las puertas de la calle. 4-1

TEATRO ROMEA

COMPANIA DE D. JUAN ESPANTALEON

A las 8, «Luisa» y el baile «Poutpurri de aires nacionales».—A las 9, primer acto de «San Sebastian martir» y el baile «La Maja y el Payaso».—A las 10 menos cuarto, seccion doble, segundo y tercer acto de «San Sebastian martir» y el baile «La Malagueña y el Torero».

Sagrado Corazon.—Declaracion del Dr. Ramon Castillo.—Una cura importantísima.

El ilustrado médico Dr. Ramon Castillo declara que asistió á una alumna del Colegio del Sagrado Corazon, que padecía de una grave dolencia al estómago y la cual sometió á diversos tratamientos sin ningun resultado favorable. La enferma había determinado emprender viaje á Chile al lado de su familia, tan pronto como esta le enviase recursos para efectuar la travesía. En este estado y como último recurso, el Dr. Castillo le recetó las «Píldoras antidiapépticas del Doctor Heinzelmann», y con tan feliz éxito que consiguió curar á la alumna en muy poco tiempo.—Ante tan brillante resultado, éste distinguido médico, no quiere guardar el secreto y vino personalmente á hacer su declaración, la cual considera muy útil para sus colegas y para la humanidad.

Las píldoras antidiapépticas del Doctor Heinzelmann curan tambien las enfermedades de los intestinos, hígado, palpitaciones y dolores de corazon, dolencias nerviosas, dolores de cabeza, jaquecas, hemorroides y sobre todo son verdaderas purificadoras de la sangre.

TELEGRAMAS DE AYER TARDE

El Sr. Silveira ha celebrado una detenida conferencia con el presidente del Congreso Sr. Pidal, para tratar de asuntos relacionados con las próximas elecciones y acordar la fecha para la publicacion de la circular que dirigen á sus amigos. Es seguro que este documento verá la luz en la presentesemana.

Telegramas de Nueva York aseguran que aumentan más cada dia las divergencias entre los individuos que componen la Junta filibustera revolucionaria por oponerse unos á que se prolonge la guerra de Cuba y otros á aceptar la autonomia concedida á Cuba.

Según parece, la mayoría de esos individuos están conformes con el nuevo régimen y han empezado á negociar con algunos jefes de la insurreccion cubana, proponiéndoles que se acojan á los beneficios que concede el régimen gubernativo.

Los que se muestran opuestos á estos trabajos procuran ocasionar dificultades para su realización y de ahí que hayan surgido las diferencias que existen entre unos y otros, habiéndose formado tres divisiones.

Nuestro representante en Washington Sr. Dupuy Delome, telegrafia diciendo que como consecuencia de la actitud en que se han colocado los individuos que componen la Junta revolucionaria se considera inminente la disolucion de la misma.

Entre los rebeldes antillanos han causado gran disgusto tambien estas noticias.

De todas maneras en la primera reunion que tengan los consejeros de la Corona propondrá el señor

Groizard un amplio indulto que alcanzará probablemente á la jurisdiccion de Guerra y Marina, con motivo del Santo de S. M. el Rey, el dia 23 del actual. DE ESTA MADRUGADA

El telégrafo continúa in-comunicado con Madrid y por esta razon no hemos recibido telegramas ni anoche ni esta madrugada.

LA ALARMA

En el barrio de San Benito y en la Huerta ha sido grande la alarma esta noche pasada por temor á una inundacion. La mayor parte de las casas han estado abiertas y todos los vecinos en vela, discutiendo por las calles en busca de noticias.

Pero ya anoche á primera hora se podía asegurar por las noticias recibidas, que no había peligro de inundacion, ni por parte del Segura, ni por el Guadalentín, de Lorca; á pesar de haber echado sobre este rio el fatidico Pantano la inmensa cantidad de agua que arrojan las dos compuertas levantadas.

Solamente por esta parte y por tal inoportunidad podía haber ocurrido algun fracaso en el Regueron; nunca de muchas consecuencias, porque la presa en el cauce del Guadalentín y su canal de desviacion, contendrán y quebrantarán el impetu de las avenidas por grandes que sean, dividirán las aguas y no dejarán que vengan á Murcia, de presa para arriba, más aguas que las que no puedan causar daño, llevando las otras al mar.

Lo que se temía anoche es que hubiese llovido tambien excesivamente de presa para abajo, en términos de Totana, Alhama y Librilla; pero de estos pueblos no se ha recibido ningun telegrama alarmante.

Los dos últimos telegramas de anoche son de Cieza y de Lorca.

El primero avisa de una crecida menos que regular por el Segura, y el de Lorca dice que el Alcalde no tiene noticias de lo que ocurre por el Pantano. Nosotros ya lo sabemos: que el Pantano ha hecho lo posible por agravar la situacion.

En el gobierno civil y en el ayuntamiento donde hemos estado esta madrugada, hemos encontrado gente de guardia dispuesta á acudir á todo evento; pero no hemos encontrado ninguna noticia, porque no se ha recibido ninguna.

Del Regueron se sabe que trae bastante agua, pero que hasta la presente la resiste bien.

La riada del Segura no es de consideracion, ni ofrece peligro ninguno.

Lo malo es que ha llovido esta noche pasada, que sigue lloviendo á las 5 y media que escribimos estas líneas, y que el tiempo está todavía para llover y mucho.

Dios nos mire con ojos de piedad.

Seccion Amena

EL ORGULLO

SONETO

Arrellenado en coche majestuoso y ciego por el humo de su gloria...

Pregonando su título pomposo y dando á conocer su ejecutoria, muestra en escudo la brillante historia de un abolengo noble y muy famoso.

Envuelto ahora en triste desconsuelo, marchita ya su fama y su grandeza, sin más fortuna que el favor del cielo,

del poderío, viene á la pobreza, de tan alto, se arrastra por el suelo y los pobres le pisan la cabeza.

Alvaro Almagro.

Una tarde en mi valle

Tarde horrible; el horizonte la alta esfera negro velo recubrió;

triste, obscuro estaba el monte, triste el valle, triste el cielo, triste yo.

En medio el cuadro sombrío de pavor, todo acento feneció;

mudo estaba el manso río, muda el ave, mudo el viento, mudo yo.

De la aldea á la cabafia busco un sér; mi vista en vano lo buscó;

sola estaba la montaña, solo el bosque, solo el llano, solo yo.

Y tras el negro horizonte, sólo el poder soberano hoy logré

que ni una flor guarde el monte, ni una el bosque, ni una el llano, ni una yo.

Y del tiempo á la honda saña seremos en este arcaño que él formó,

polvo estéril la montaña, polvo el bosque, polvo el llano, polvo yo.

Evaristo Silió Gutiérrez.

A LA NOCHE

SONETO

Huye, noche, por fin Tu negro manto en luz convierta la rosada aurora, que dando luz y vida, encantadora vá esparciendo las perlas de su llanto.

Noche: me das horror, me das espanto; nazca por fin el alba señadora, que, aunque de día y noche mi alma llora, y aunque el día me traiga un desencanto,

en ti es ¡oh noche! cuando el pensamiento sostiene esas batallas espantosas á que obliga el insomnio y la negrura.

En tí es cuando, embotado el sentimiento me hace ver entre sombras dolorosas mi triste suerte miserable y dura.

José Martínez Albacete.

11 de Enero 98.

EPÍGRAMAS

De la boca de Inés puedo, como testigo, afirmar que se queda por llegar á la orejas un dedo; y si á reír le provoca quien le contare consejos, quedan atrás las orejas y sube arriba la boca.

Baltasar del Alcázar.

Mirando un duro un impío avaro, que Dios confunda, dije: ¿Es de Isabel segunda? y respondió: «No, que es mio».

A una maría muy grande

Tu nariz, con calidad, es, por su naturaleza, símbolo de la largueza, cifra de la inmensidad. Primero que tu Beatriz, sale siempre de tu casa, y tan adelante pasa, que ya pasa de nariz.

Polo de Medina.

CHARADA

Solucion á la anterior: A la 1.ª, Caravaca. 2.ª, Paloma.

A S. T.

Mi «primera» con «tercera» carta de baraja es, en mi «segunda» con «prima» adjetivo lector véis, y el «todo» de la charada es un nombre de mujer.

A. Conejero.

DESDE QUE SE CONOCE el Pectoral de Anacahita la tisis y demás enfermedades del pecho, la garganta y los pulmones tienen un alivio seguro cuando no una curación radical. No hay tos, resfriado, ronquera, bronquitis, ni afección alguna del pecho que no ceda inmediatamente ante los asombrosos efectos del Pectoral de Anacahita. Es el mejor de todos los expectorantes y el más seguro é inofensivo de cuantos calmantes se conocen. Si se toma en unión con el Aceite de Hígado de Bacalao, marca Lanman y Kemp, la curación se hace mucho más rápida.

LA EMULSION de Lanman y Kemp, preparada con el Aceite de Hígado de Bacalao más puro que producen las pesqueras de la Noruega, es un poderoso reconstituyente de las naturalezas débiles y un remedio seguro é infalible contra todas las Afecciones del Pecho, de la Garganta y de los pulmones y demás casos para los males se prescribe el Aceite de Hígado de Bacalao puro. Por su forma y sabor es agradable al paladar y siendo en extremo digerible, puede soportarla el estómago más delicado.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona. De venta en la Farmacia Catalana al lado de la droguería de Ferrer hermanos, Plaza Nueva Murcia.

Libros de Leyes

Se han recibido en esta imprenta los siguientes:

Ley de Aguas, 8 pesetas.

Ley del Timbre del Estado, 2 id.

Legislacion de Minas, 3 id.

Procedimientos de Apremios, 3.

Impuesto de Consumos, 2'50.

Elecciones Municipales, 1.

Código Penal, 1'50.

Leyes, Municipal y Provincial, en un tomo empastado, 2.

Manual de Testamentarios, 3.

Timbre del Estado, empastado, 2.

Ley de Quintas, 4.

Todas ellas son vigentes, con las últimas modificaciones.

Recopilacion de aranceles y tarifas de honorarios para todas las carreras, oficios y profesiones, y judiciales en lo civil y eriminal, 4 ptas.

Manual de Consumos (económico) 1'50.

Leyes electorales, para diputados á ciertos, senadores, concejales y diputados provinciales, 1.

El libro de los Juzgados municipales, 10, en pasta.

Ley de Enjuiciamiento Civil, 6.

Ley de Enjuiciamiento Criminal, 5.

Ley de Caza, 2.

Aranceles judiciales y notariales, 1'50.

Manual del Registro Civil, 2.

Contribucion territorial y Amilaramientos, 5.

Expropiacion forzosa y obras públicas, 4.

Manual de Procuradores, 3.

Ordenanzas de los Riegos de la Huerta de Murcia, anotadas y concordadas por D. Pedro Diaz Casou, 2.

GURY. Teología Moral, última edicion. Dos tomos en pasta: 21 pesetas.

DICCIONARIO, inglés español y español inglés, dos tomos, 10 id.

DICCIONARIO francés español y español francés, un tomo 6 id.

GRAMATICA INGLESA, por Ollendorf, y la llave de los temas, 15 id.

Probado el PUNRI GARNIER & C.º

COGNAC

Ilustraciones

Se admiten desde 1.º de año á la «Ibérica», «Artística» «Española» y «Americana» y «Francesa» y á cuantos periódicos ilustrados se publican tanto en España como en el extranjero.

A los coleccionadores Se venden años sueltos de todas las Ilustraciones, como igualmente de «Blanco y Negro».

Encuadernaciones Se hacen de todas clases y se facilitan planchas doradas para las mismas.

Moda Elegante, Moda y Arte, Eco de la Moda, Ginelda, Guirnalda, Bordado económico y á todas cuantas se deseen se admiten suscripciones.

Gran surtido en sellos de goma. Almanaques y Agendas de todas clases.

EL RECREO JOSÉ MARIA ROMERO 70, Principe Alfonso 70.

MAQUINAS PARA HIELO

Se vende una SISTEMA PICTET, último modelo, de una produccion diaria de tres mil kilos.

¡¡Magnífica ocasion!!

Se puede ver funcionar y asegurarse del buen estado de la maquinaria y de su produccion. Se vende igualmente máquina para gaseosas con el correspondiente material de botellas y sifones. Dirigirse S. G. A. Apartado Correos, núm.º 243, Madrid.



Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona. De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

PABLO MARTINEZ 32 Y 34, VAL DE SAN ANTONIN, 32 Y 34, MURCIA MAQUINAS PARA COSER WERTHEIM DE TODOS LOS SISTEMAS

Camas de Hierro De las mejores fábricas del país y extranjeras. Camas de Madera De haya en negro, y en su color desde 30 pesetas en adelante. Colchones de Muelle De todos los sistemas y á la medida, telas metálicas sueltas. VENTA A PLAZOS. GRANDES ROBAJAS AL CONTADO Unico depósito en Murcia, PABLO MARTINEZ, Val de San Antolin, 32 y 34. 15-9

PARA CHOCOLATES EXQUISITOS riquísimos bombones, chocolate de gran novedad en variedad de clases y café muy aromático LOS DE A. DUBOIS Frencria, 9, Murcia.

Gran almacen de naranjas En el pueblo de Villanueva del Rio, provincia de Murcia y situado en la carretera de dicho pueblo á la estacion de Arhena, se alquila un espacioso almacen hecho de nueva planta con magníficas dependencias, para carpintería, salones espaciosos para el depósito de frutas salones para el empapelado de las naranjas, habitaciones vivideras, paño central para carros, cuerdas y demás dependencias que miden un total de MIL metros cuadrados. Para mas detalles dirigirse á don Ginés Ortiz, calle de Santa Isabel, 2, Villanueva.

EL VENCEDOR DE LA PLATA Este vencedor lo ha sido el especial metal blanco con que se fabrican unos cubiertos que vende exclusivamente á 2 pesetas, el BAZAR MURCIANO. Es asombroso el número de estos cubiertos que lleva vendidos en el transcurso de tres años; bien es verdad que su buena calidad y baratura los recomiendan en sumo grado, y que son pedidos á Murcia desde puntos muy lejanos. Del mismo metal tiene cucharillas, cucharones, oacillos, pinzas para azucar y cubiertos para niños. Para garantía de los compradores y para que estos no puedan ser engañados por comerciantes de mala fé, todas las piezas tienen grabado el nombre de BAZAR MURCIANO.

LORITO.—Se ha extraviado uno blanco. Al que lo presente casa del Sr. Marqués de Ordoño, se le agradecerá ó gratificará.

SERVICIOS

DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

Tres salidas mensuales: el 10 y 30 de Oadiz y el 20 de Santander.

Línea de las Antillas, New York y Veracruz.—Combinacion á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Línea de Filipinas.—Extension á Ilo Ilo y Cebu, y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India China, Cochinchina, Japon y Australia.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes, á partir del 6 de Enero de 1898, y de Manila cada 4 jueves, á partir del 26 de Enero de 1898.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes anuales para Montevideo, y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Oadiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Póo.—Viajes regulares para Fernando Póo, con escalas en las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Goito de Guinea.

SERVICIOS DE AFRICA.—Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Oadiz, Tanger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagan.

Servicios de Tanger.—El vapor «Joaquin del Piélagos», sale de Oadiz para Tanger, Algeciras y Gibraltar, los lunes, miercoles y viernes; retornando á Oadiz, los martes, jueves y sábados.

Línea comercial de Puerto Rico.—Un viaje mensual saliendo de Santander el 5 y de Vigo el 7 para San Juan de Puerto Rico, con prolongacion á la Habana y admitiendo carga y pasaje con trasbordo en este último punto, para los litorales de Puerto Rico Cuba, Méjico, Coasta firme y Pacifico.

Las salidas de Puerto Rico en los viajes de retorno, tendrán lugar los días 9 de cada mes.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase jornalera ó artesana, con facultad de regresar gratis si dentro de un año no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE. La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaimará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Parámas informes en Barcelona.—«La Compañía Transatlántica» y Sres. Ripol y C.ª, Plaza Palacio.

Oadiz.—Delegacion de la «Compañía Transatlántica»

Coruña.—D. H. de Guardia.

Cartagena.—Sres. Bosch hermanos.

Valencia.—Sres. Dart y C.ª

Málaga.—D. Luis Duarte.

Madrid.—Agencia de la Compañía Transatlántica, Puerta del Sol, 18.

Vigo.—D. Antonio Lopez de Neira.

Santander.—Sres. Angel B. Perez y Compañía.

AMA DE CRIA.—Hay una para casa de los padres, tiene leche de dos meses, edad 20 años. Darán razon, partido de Nonduermas, al lado arriba de la Acequia Mayor, preguntando por Vio nte Garcia Rodriguez. 3-3

SILLERIA.—Se vende una, comprada hace poco, de París; doce sillas, dos sillones y sofá, negros, muy bonitos y nuevos. Se darán en precio arreglado por marcharse su dueño á vivir al campo. Puede verse en la calle de Saurin, 7.

Lechería Suiza

A ruegos de muchos consumidores, y teniendo número abundante de vacas, desde hoy queda establecido el servicio á domicilio con las mismas vacas, por mañana y tarde, lo que se avisa para conocimiento de los mismos; los encargos se hacen en el mismo establecimiento.

Se venden terneras y vacas suizas, para tratar con el dueño San Patricio, 1, bajo, de 6 á 10 de la mañana y de 4 á 8 de la noche. p-8-8

A LOS PROPIETARIOS Y MAESTROS DE OBRAS

El precio del yeso, en la Fábrica de Aliaga, en Santo Angel, es desde hoy, el siguiente:

Un cargo yeso moreno, 26 reales. Un cargo id. blanco, 40 id.

A los que gasten en cualquier obra el yeso moreno de esta Fábrica, se le pondrá el blanco á 30 reales el cargo.

Por fanegas, el moreno, 40 céntimos de peseta, y el blanco 60 idem. 4-3

Libros

Se han recibido en esta imprenta los siguientes: Novísima ley de quintas y sus reglamentos, empastada, 2'50 pesetas. Código civil, en rústica, 3 pesetas.

ALMONEDA.—Tapicería, cómoda, mesas de comedor y otros muebles. Infante, 1, pral. 8-8

A las Señoras y Señoritas

En la calle de la Corredera, número, 49, 2.º, se hacen toda clase de bordados, tanto en blanco como en color, y se admiten señoritas para la enseñanza del mismo.

Nada de anuncios retumbantes. Precios económicos, y bondad, tanto en el trabajo como en la enseñanza. 8-8

ANÍS, RON Y COGNAC ESCARCHADOS A 7 REALES BOTELLA

Se venden tortas y mantecados.—Vinos y licores de todas clases.

PASTELERIA DEL PROGRESO esquina á la calle de Bedegones

ACADEMIA de Aritmética mercantil, teneduría de libros por partida del 1.º, francés y caligráfico bajo la direccion de Don Manuel Albaladejo Illau

A LOS MINEROS

Nuestro activo corresponsal en Madrid, D. Eduardo Bermudez Gayá, director de la «Agencia Europea», gestiona tramitacion y resolucion, en el Ministerio de Fomento, de expedientes de minas, por grande que sea su importancia.

Cuantos necesiten los servicios de nuestro querido amigo pueden dirigirse á su nombre, Lavapiés, 54, 1.º derecha, en Madrid.